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Il giorno martedì 9 del mese di maggio dell’anno 2023 alle ore 20.45, 

su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in Brescia nella sala Civica di Via G.B. da Farfengo n.69 

il Consiglio di Quartiere per la trattazione del seguente ordine del 

giorno:  

1. approvazione verbale aprile 2023; 

2. proposta di un cittadino per convegno su temi ambientali; 

3. resoconto incontro gruppo tematico socio sanitario (Cene di 
via e Agorà delle Associazioni); 

4. Cena di quartiere organizzazione; 

5. Proposta collaborazione Croce Rossa Italiana: 

6. aggiornamento Brolo di S.Anna e Spazio Ovest Farfengo; 

7. Varie ed eventuali. 

 

Presiede la seduta la Presidente: SIMONA BROGNOLI 

 

Redige il processo verbale il Consigliere: ANGELO STRAOLZINI 

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano: 

 

 

N. COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE 

1 ABELLI  ROBERTO X  

2 ALTOMARE LUCIA X  

3 BENTIVEGNA FLAVIO X  

4 BROGNOLI SIMONA X  

5 IQBAL ZAFAR X  

6 MENSI ELISA X  

7 PAPOTTO FEDERICA  X 

8 STRAOLZINI ANGELO X  

9 ZANI GIULIO X  

 

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 Comma 

3 del Regolamento, si constata anche la presenza dei  cittadini Eros 

L., Enrico V., Pietro C., Michele G., Alessandro G. Silvia M.  

Si procede con l’esame dei punti all’ordine del giorno. 

1) Data lettura del verbale della precedente riunione del 

Consiglio di Quartiere lo stesso viene approvato 

all’unanimità; 

 

2) Il cittadino Eros, su invito del Presidente, relaziona sulla 

proposta di organizzazione, in collaborazione con il CdQ, un 
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convegno/incontro aperto al pubblico sui temi ambientali, ed 

in particolare sul risparmio energetico producibile dalla 

diffusione dell’auto elettrica. La motivazione di tale 

iniziativa consiste nel fatto che sull’argomento le 

conoscenze sono molto limitate e, spesso, orientate in senso 

negativo per ragioni connesse al tipo di economia che 

condiziona i sistemi di mobilità delle persone. Nella 

discussione che segue intervengono i consiglieri Bentivegna 

e Abelli, ed il cittadino Pietro C., evidenziando la 

necessità di estendere l’eventuale tematica da trattare anche 

al risparmio energetico in generale, quindi energia elettrica 

e fotovoltaico, al fine di garantire un’informazione a 360 

gradi dei cittadini. La presidente Simona Brognoli conclude 

invitando il cittadino Eros a formalizzare una proposta 

definitiva, rappresentando comunque le difficoltà 

all’organizzazione di un momento di dibattito pubblico prima 

dell’estate, visti gli impegni già in essere. 

 

3) La consigliera Lucia Altomare relazione sulla riunione del 

gruppo sociosanitario. La relazione conclusiva di tale 

incontro è allegata al presente verbale e ne costituisce 

parte integrante. Per le cene  di Via viene precisato che le 

iniziative in essere sono due: Via Paoli il 17 giugno e 

Villaggio Bevilacqua il 9 settembre. E’ in via di costruzione 

l’ipotesi di una cena di Via Scarampella. L’Agorà delle 

associazioni è una manifestazione organizzata dal Servizio 

Sociale Territoriale che si terrà il 9/10 giugno 2023 in 

piazza Luigi Buffoli, nel corso delle quale le diverse 

Associazioni presenti nel quartiere organizzeranno momenti 

di laboratorio e di incontro aperti a tutti i cittadini, 

promuovendo la propria presenza e funzione nell’ambito della 

vita del quartiere. Sono già numerose le adesioni. 

 

4) Il presidente Simona Brognoli conferma la data del 13 luglio 

per la cena di quartiere. Sulla base dell’esperienza dello 

scorso anno, che ha registrato un buon successo di 

partecipazione e di interesse, è opportuno avviare fin d’ora 

l’attività organizzativa, mediante la prenotazione in due-

tre punti raccolta, a seguito della quale verrà dato a chi 

prenota (e paga) un braccialetto come titolo di 

partecipazione. Per quanto attiene all’iniziativa “cena 

sospesa” (la possibilità da parte di chi partecipa di offrire 

un pasto ai cittadini bisognosi del quartiere) il servizio 

sociale è contento di fare da riferimento come lo scorso 

anno. Sulle diverse problematiche, in particolare quella dei 

rifiuti, si terrà nelle prossime settimane un incontro con 

il gruppo 5R zero sprechi per organizzare un green point ed  

eventuali altre attività. 

 

5) Il cittadino Pietro C. su invito della Presidente illustra 

gli esiti di un incontro con la Croce Rossa, a seguito della 

richiesta di estendere la collaborazione in corso tra questa 

organizzazione e lo Spi-Cgil già in atto da alcuni anni 
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all’intero quartiere. Il CdQ conferma l’ opportunità di 

produrre iniziative specifiche sull’argomento, con piccole 

dimostrazione, invitando la Croce Rossa ad essere presente 

nella giornata dell’Agorà delle Associazioni del quartiere 

che si terrà il prossimo 9/10 giugno. 

 

 

6) Il consigliere Angelo Straolzini riassume lo stato di 

avanzamento del progetto  Brolo Sant’Anna” per il quale è 

avvenuta l’inaugurazione ufficiale il 6 maggio 2023, con la 

presenza del sindaco e degli assessori alla partita. Oggi la 

fase di coltivazione è iniziata, il terreno assegnato è stato 

strutturato (capanna attrezzi, cisterne dell’acqua, energia 

elettrica) ed esiste un gruppo di 35 volontari impegnati a 

gestire in diversi momenti della settimana la presenza 

nell’orto.  

La presidente Simona Brognoli relazione sullo stato delle 

Casa delle Associazioni, individuata nei locali di Via 

Farfengo, precisando che sono i via di definizione i 

procedimenti burocratici per la definitiva sottoscrizione 

della convenzione con il Comune che sarà firmata da tutti i 

soggetti facenti parte del comitato di gestione. 

 

7) Nelle varie eventuali: 

 

a) Il cittadino Michele G. informa che nella roggia di Via 
Del Franzone sono stati effettuati gli interventi 

richiesti, almeno per la parte arborea, anche se rimangono 

ancora in evidenza, alcuni rifiuti; Il consigliere 

Straolzini ritiene interessante fare una pensata sulla 

sensibilizzazione ai cittadini sull’abbandono dei rifiuti 

e sull’opportunità di proporre attività di pulizia del 

quartiere anche in forma informale per dare un messaggio 

di responsabilità personale all’ambiente. 

b) Nella giornata dell’11 maggio si terranno due incontri con 
i competenti uffici comunali richiesti dal CdQ: quello sui 

sentieri della collina Sant’Anna e quello sulla mappatura 

delle antenne 5g. 

c) Sulla problematica di piazza Luigi Buffoli segnalata da 
una cittadina, dalle informazioni raccolte, risulta che la 

stessa non può essere accessibile se non per i mezzi della 

pulizia. Però il lucchetto è stato rimosso e molto spesso 

i paletti vengono spostati da parte di automobilisti. Vi 

è la necessità di garantire la chiusura con lucchetto, 

dando le chiavi solo ai mezzi Aprica  e alla Parrocchia 

in caso di funerali come da accordo avuto negli scorsi 

anni. 

d) Nessuna novità sulle richieste presentate per la messa in 
sicurezza di Via Cucca (attraversamento da parte dei 

ragazzi della scuola Rodari) e sui giochi del parco 

Bondioli (non più ripristinati come promesso). 

e) Sul progetto “La fabbrica della musica” la consigliera 
Elisa Mensi informa che il progetto è avviato: si terrà a 



 

31 

 

breve la conferenza stampa di presentazione del programma, 

che vedrà nell’immediato tre iniziative: il 12 maggio in 

Campo Fiera, il 16 giugno in Via Crotte, il 17 giugno 

all’Arsenale. 

f) Si informa il consiglio che a settembre/ottobre verrà 

organizzato un evento in collaborazione con la Parrocchia 

e la scuola dell’infanzia s.Antonio. Martina, tirocinante 

Assistente Sociale, ha coinvolto il cdq e queste realtà 

per rispondere ad un bisogno emerso nel 

quartiere:fragilità educativa della famiglia partendo dal 

sintomo dall’abuso dello smartphone da parte dei bambini 

in tenera età. Il gruppo di lavoro si incontrerà ancora 

il giorno 29 per redigere il progetto con la tirocinante. 

 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, la Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22:30 del 

9 maggio 2023. 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

La Presidente    Il Consigliere verbalizzante 

 

Simona Brognoli                  Angelo Straolzini    

 

GRUPPO TEMATICO SOCIO SANITARIO 

Il giorno 14 aprile 2023 alle ore 18 si è riunito il gruppo Servizi Socio Sanitari 

del CDQ Chiusure per valutare le due proposte presentate nell’ultimo periodo dalla 

Responsabile Servizi Sociali zona Ovest, Francesca Megni e precisamente 

l’iniziativa “BUON VICINATO” e “AGORA’ delle ASSOCIAZIONI” Alla presenza del 

Presidente del CDQ Simona Brognoli e della referente per i Servizi Socio Sanitari, 

Lucia Altomare, sono state prese in esame le due iniziative. 

Per quanto riguarda il progetto “BUON VICINATO” si è tenuto un incontro al quale 

hanno partecipato le associazioni presenti sul territorio (punto comunità, CDQ, 

Acli, parrocchia, servizi sociali, Auser) nel quale è stato illustrato il lavoro 

svolto dai servizi sociali stessi con un questionario rivolto agli 

anzianiultrasettantacinquenni che vivono da soli, per mappare le loro reali 

necessità e bisogni. 

Purtroppo il questionario spesso non ha evidenziato risposte esaurienti riguardo 

varie tematiche che possono essere un campanello d’allarme sui bisogni degli 

anziani, vuoi per lo scarso numero di questionari compilati (circa 100 su 500 

utenti) sia per la mancata comprensione o la risposta superficiale ai quesiti 

stessi. Si è pensato pertanto di creare una rete di agenzia che possano sia 

segnalare che monitorare le condizioni dei soggetti: medici di base, farmacie del 
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territorio, associazioni (Acli e Auser) che fanno attività rivolte agli anziani, 

così come il Parroco o qualche anziano “attivo” che possa fare attenzione ai 

comportamenti dei suoi vicini (es. mancata apertura delle tapparelle, ritiro posta 

ecc..) Anche le “cene di via” potrebbero essere uno strumento di attenzione e nel 

contempo un passaparola da parte di chi partecipa nei confronti di chi non lo fa. 

Ulteriore proposta è quello di incontri con gli esperti per fare in modo di essere 

cittadini attivi e collaborare alla segnalazione di queste problematiche. 

 

Il 9 e 10 giugno pv si terrà in piazzetta L.Buffoli l’”Agorà delle associazioni”, 

evento al quale sono invitate tutte  le realtà associative e/o ricreative della 

zona Ovest e quelle che svolgono attività nella ovest. 

Il pomeriggio del giorno 9/6 sarà dedicato alle scuole primarie e secondaria 

Kennedy dell’i.C.o 3 con la presentazione dei laboratori tenuti dalgruppo teatrale 

“il Carrozzone”.  

Il giorno 10/6 per tutta la giornata vedrà l’allestimento di banchetti e/o spazi 

dedicati alle associazioni; il primo canovaccio prevede la partecipazione delle 

seguenti realtà: 

- Biblioteca Ghetti che sarà aperta anche nel pomeriggio e che vede Sandro Foti 

che fa anche da “regista” della giornata con la preparazione del logo, delle 

locandine e delle spazio sui social 

- Centro Formazione Professionale “EDUCO” per estetisti. 

- Vivavittoria che in quest’ultimo periodo ha visto la produzione di sciarpe per 

la catena umana che sisvolgerà il 4 giugno pv tra Brescia e Bergamo, capitali 

della cultura 2023 

- Anteas con il progetto, a cura di Carla Noci, de “la lettura che cura”  

- Associazione “Torre Cavallo” con una scacchiera gigante animata 

- Associazione “Vivo” che anima il centro Ferrante Aporti 

- Auser con il progetto “il Brolo di Sant’Anna” orto solidale 

- Acli sant’Anna con una esposizione fotografica sul 60^ del circolo 

- Associazione CELACANTO 

- Fondo Ambiente Italiano (FAI) 

La parrocchia di Sant’Antonio ospiterà la sera di sabato lo spettacolo, aperto a 

tutti, da parte del gruppo teatrale “Il Carrozzone” 

 


